

NOMBRE: \_\_\_\_\_ FECHA: \_\_\_\_/\_\_\_\_/\_\_\_\_

MAESTRO(A): \_\_\_\_\_ GRADO: \_\_\_\_\_ GRUPO: \_\_\_\_\_

ESCUELA: \_\_\_\_\_



### **Movimiento a Favor del Imperio**

Los partidarios de Iturbide, una parte de las monarquías y el clero, empezaron a trabajar por la coronación de Iturbide como emperador. El convento San Hipólito se hallaba el regimiento de infantería número 1, al que se había incorporado el de Celaya, y en la noche del 18 de Mayo de 1822, después del toque de retreta, el sargento Pio Marcha hizo tomar las armas a la tropa y proclamando el nombre de Agustín I, varias partidas salieron proclamando por las calles el mismo nombre; mientras otros en los barrios hacían levantar al pueblo con el mismo objeto, derramándose por las calles con atronadores gritos y asaltando los campanarios. Entonces se escucho un repique a vuelo y el estallido de mil cohetes. Iturbide, que estaba al tanto de todo y lo fomentaba ocultamente, mando a llamar a varios generales para pedirles su opinión de si admitía o no la corona, y le aconsejaron que así lo hiciese, y el Congreso fue convocado para la mañana del día siguiente, 19, por medio de su presidente, Cantarines, quien fue uno de los que estaba en la conferencia.

Historias de México

### **Preguntas**

1) ¿Cuál nombre le dieron a Agustín de Iturbide como emperador?

**R: Le dieron el nombre de Agustín I.**

2) ¿Dónde se hallaba el regimiento de infantería y el de Celaya?

**R: Se hallaba en el Convento San Hipólito.**

3) ¿Qué paso en la noche del 18 de Mayo de 1822?

**R: Después del toque de retreta el sargento Pio Marcha hizo tomar armas a las tropas proclamando el nombre de Agustín I y salieron a las calles.**

4) ¿Qué hicieron después de proclamarlo?

**R: Varias partidas salieron a las calles mientras otros barrios levantaban al pueblo para llenar las calles.**

5) ¿Qué hizo Iturbide luego de eso?

**R: El estaba al tanto de todo y lo fomentaba ocultamente mando a llamar a generales para pedir opinión si admitía la corona o no.**